

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE AVISO	
País	Cta.
España	1 25
Estranjero (Unión Postal)	50
Número suelta	5 cts.
M. atrasada	20



DON JOSE M. MATHEU DEL COMERCIO HA FALLECIDO — Q. E. P. D. —

Su desconsolada esposa y demás familia del finado ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar hoy á las siete de la tarde en la Iglesia de San Nicolás y acto seguido á la conducción del cadáver á su última morada, y al funeral que se celebrará mañana Miércoles á las once en la misma iglesia.

No se invita particularmente

PALMA

Tenemos que consignar una grata noticia: El maestro Lassalle ha pedido á nuestro distinguido paisano y aplaudido compositor don Miguel Marqués, una sinfonía para ejecutarla en sus *tour-nés* musicales.

Nuestra enhorabuena al querido amigo Marqués.

En el vapor «Miramar» salieron ayer tarde para Barcelona entre otros don Francisco Bisbal, dona Pilar Nicolides, don Lucas Florit y señora, don Antonio Frau, don Bartolomé Fiol, don Luis Esteve y señora, dona Concha Roca, don Eusebio Roig y señora, don Luis Tomás y señora, don José Vidal, don Carlos Florit, don Miguel Campomar y don Ramón Enseñat.

En el mismo vapor marcharon los profesores que componen la orquesta del maestro Lassalle.

En la calle de Bosch disputaron ayer dos individuos los cuales llegaron á las manos teniendo que intervenir un agente de la autoridad quien restableció el orden.

Ambos individuos fueron denunciados á la autoridad competente.

El contratista del arbitrio sobre los perros continúa su campaña de persecución contra aquellos que andan sueltos y sin bozal por la vía pública.

Hasta hora hay detenidos en Tirador unos treinta perros.

Ayer por la mañana se notó gran afluencia de Campesinos en esta ciudad, viéndose más concurridos que de ordinario los comercios.

El Inspector de viveres de la plaza de Abastos decomisó ayer varias pequeñas partidas de pescado por no reunir las condiciones debidas.

En el vapor «Miramar» salieron ayer tarde para Barcelona nuestro compañero don Mateo Obrador y para Madrid don Enrique Fajarnés administrador de correos de esta provincia.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, en el sorteo celebrado ayer en Madrid ha sido premiado por 3.000 pesetas el número 33.088 despachado en esta Ciudad.

En la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia, fué curado ayer un muchacho que habiéndose sentado en un estribo de un carruaje fué arrastrado por éste sufriendo agudas rozaduras y contusiones.

Ayer por la tarde al son de varias bandas de música que recorrieron las calles del barrio de la A.ferencia se procedió á la colocación de las banderas

anunciadoras de la fiesta callejera que ha de celebrarse el domingo próximo en honor del Santo Cristo de la Trinidad.

Ha sido denunciadas á la autoridad competente varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Un muchacho que ayer tarde estaba jugueteando en la fuente de la Princesa se cayó en el pequeño estanque que rodea á la misma recibiendo el consiguiente remojón.

Fué auxiliado por unos transeuntes y acompañado á su casa.

A las ocho de esta mañana han contraído matrimonio en la capilla de la Parroquia, de la Iglesia Catedral, nuestro amigo el cirujano pedicuro don José Binimelis y la señorita dona Catalina Moragas.

Apadrinaron al primero don Miguel Bannassar y don Ramón Rotger y a la novia don Juan Nagal y don Domingo Cuenca, efectuando la ceremonia el canónigo M. I. señor don Buenaventura Barceló.

Les deseamos toda clase de felicidad en su nuevo estado.

En el vapor correo «Bellver» han llegado esta mañana de Barcelona, entre otros don Francisco Sales Aguiló profesor del Instituto de Alfonso XII de Madrid y señora, don Simón Brusotto y familia, don Ignacio Rey y señora y don Bartolomé Cabrer.

En el mismo vapor llegaron un centenar de campesinos mallorquines que emigraron para la República Argentina y que vuelven á nuestro país en vista de la falta de medios que han hallado en aquella nación.

Ha sido destinado á Madrid con objeto de formar parte del segundo tribunal del primer ejercicio de oposiciones á Ingreso en el Cuerpo, el actual Administrador de Correos de esta provincia nuestro amigo don Enrique Fajarnés.

Este señor, que desde largos años ha desempeñado entre nosotros dicho cargo ascenderá á principios de Junio á jefe de negociado de 1.ª clase con 6.000 pesetas anuales, debiendo entonces modificarse ó ratificarse el destino que acaba de obtener.

Ha fallecido el antiguo y conocido comerciante de tejidos de esta plaza don José María Matheu, dueño de la acreditada tienda de la calle de Brossa.

Conceda Dios el eterno descanso al alma del finado y la resignación necesaria á su familia, á la que enviamos nuestro pésame.

El 16 del actual falleció en la ciudad condeal Juan Planas Palmer, natural de Andraitx, sin tener á nadie de su familia

á su lado en el momento de dar el último suspiro.

Al recibir su padre y hermanas políticas tan fatal noticia salieron en el vapor del jueves para dicho punto para asistir al entierro que se verificó el viernes 17 á las 10 de la mañana y seguidamente al funeral que se rezó en la Iglesia de San Miguel en sufragio de su alma.

Dios le haya acogido en su seno.

La revista de Inspección en Mallorca

El Capitán General señor Ortega continuó ayer mañana la revista de inspección de los locales de Cuartel del Cármen.

También revisó las tropas en traje de día festivo.

Acompañaban al capitán además de sus ayudantes el teniente coronel don Damián Garau y el secretario auxiliar.

El jefe del estado mayor central general Martitegui acompañado del Administrador del Real patrimonio señor Sureda, visitó ayer mañana el Palacio de la Almudaina, la Catedral y Círculo Mallorquín.

A las tres y media de la tarde marchó en el carruaje del capitán general y en compañía de éste á visitar los fuertes de las Lluetas y de San Cárlos regresando á casa de las siete.

El motivo de la venida del general Martitegui es pasar la revista de inspección á la compañía de telegrafistas y al Estado Mayor de esta plaza.

EN EL PRINCIPAL

Compañía Cobeña-Morano

Este año no nos quedaremos sin compañía dramática, podremos apiaduir una en la que figurarán la apiaduida actriz Carmen Cobeña y el primer actor Francisco Morano, artistas ventajosamente conocidos de nuestro público por haber trabajado ambos, con éxito, en anteriores temporadas.

La compañía que va dirigida por el esposo de la actriz y aplaudido autor don Federico Oliver, la forman los siguientes artistas:

Actrices.—Concepción Adsuar, María Anaya, Feisa Boisgontier, Carmen Cobeña, Josefina Cobeña, Victoria Morales, Virginia Nevares, Amelia Zuir, Matilde Zaidívar.

Actores.—Rafael Cobeña, Benito Cobeña, Arturo Diaz Adame, Manuel Dominguez, Antonio Lagos, Federico Llorens, Salvador Mora, Francisco Morano, Ramon N. Gatuells, Rafael Requena.

Apuntadores.—Carlos Ayalos y José

Torregrasa. — Maquinista. — Agustín Sanz. — Pintores escenógrafos. — Amorós y Blancas y Martínez Garí.

La compañía anuncia los siguientes estrenos:

El gacío alegre, El niño prodigio, Buena gente, La fea y La madre, Vida y du'zura, Triplepatte, La neña, Más fuerte que el amor, Los malkehores del bien, El matrimonio interino y otros.

La entrada general será de 0'90 pesetas y la del Paraiso 0'60 id.

Congreso Agrícola de Manacor

Dice entre otras noticias *La Aurora*, de Manacor:

Nos compiacemos en hacer público, que los propietarios de las Cuevas del Drach han cedido galantemente la entrada á las mismas, á los señores que con carácter de Delegados asistan á las deliberaciones del Congreso, y que á las personas que con carácter particular quieran visitarlas durante el día 28 que es el señalado para efectuarlo los Delegados, se concederá una importante rebaja.

Aplaudimos la idea de la Comisión organizadora, de haber hecho una llamada á todo el vecindario sobre alojamientos, al objeto de que sean debidamente atendidos, como merecen, los forasteros que pasarán á esta con motivo del Congreso.

En obsequio á los Congresistas se celebrarán los siguientes festejos:

Día 24 á su llegada serán recibidos por el Ayuntamiento, Comisión Organizadora y los socios del Sindicato y demás personas que quieran agasarse; también asistirá la banda de música.

Día 25, música á las 8 y media noche en la Plaza del Conde de Sallent; á las 9 de la noche baile en la Plaza de Palacio.

Día 26: música á las 8 y media noche, en el mismo sitio del día anterior; baile á las 9; á las 10 gran ramillete de fuegos artificiales en la Plaza del Cirril.

Día 27: música y baile á la misma hora y sitio que los días anteriores. Además se nos dice que es probable que este último día se dispare una gran traca que recorrerá las plazas más céntricas de nuestra población. La gira campestre y visita á las Cuevas del Drach, que ya tenemos anunciado, se efectuará el día 28.

Información oficial telegráfica

El Ministro de la Gobernación en telegrama fecha de hoy dice al señor Gobernador civil lo que sigue:

«Son totalmente inexactas versiones que publican algunos periódicos sobre sucesos ocurridos en Castellón con tal lujo de detalles que llega á decirse se dió fuego insistente en dicho Capital. Lo ocurrido es que ha sido electo Diputado el Alcalde señor Guinó y siendo incompatible por la ley ambos cargos renunció á la Alcaldía y fué nombrado para sustituirle el señor Espresati Presidente de la Cámara de Comercio y de la Junta de obras del Puerto durante varios años y persona de prestigio entre los elementos de orden conservadores y liberales, los que han acogido el nombramiento con expresiva complacencia que también ha hecho presente el Diputado liberal por aquella Capital, señor Iranzo. Disgustados los republicanos de Castellón por este nombramiento, organizaron un mitin en el Grao y pretendieron después entrar en la capital dando gritos subversivos; la Guardia Civil de Caballería los disolvió sin dificultad no teniendo noticias oficiales de que se haya hecho uso de las armas de fuego. La agitación entre los republicanos continúa pero sin que hasta la hora presente se haya turbado el orden un solo instante habiéndose tomado las precauciones necesarias para impedirlo; las noticias que también publica la prensa acerca del banquete celebrado por los Carlistas en el Vivero de la Villa de esta Corte son exageradas. Asistieron unos novecientos entre ellos los Diputados y Senadores de dicha agrupación, el Gobierno no tuvo noticia de que se realizase acto alguno que diera lugar á la intervención de los Agentes de la Autoridad ni ha podido impedir dentro de las leyes de que es fiel guardador el ejercicio de un derecho constitucional que está resuelto á garantizar aunque lo ejerzan sus adversarios siempre que estos no cometan extralimitación. En las sesiones que celebran las Cámaras continúan discutiéndose las actas.»

Los fuegos de artificio, para dejar buena impresión en una ciudad que ha tenido precedentes muy aceptables en esta clase de espectáculos, tienen que ser de una esplendidez igual ó superior á los presenciados.

Los de anoche no reunieron esta condición; las combinaciones y efectos, eran agradables, pero de corta duración y no muy profusos. La gente los encontró, en general, pobrísimos.

Añádase á esto el cansancio que produjeron los tres largos intermedios y se tendrá explicado el poco sabor que produjeron en el público las 750 pesetas que en la realización del festejo se gastaron.

El castillo final, sin ser espléndido, era de muy buen gusto y fué admirado.

Las detonaciones de los cincuenta metros de traca dieron fin al último número de los festejos con que Palma ha celebrado el natalicio del Príncipe de Asturias.

Instrucción Práctica

En la explanada del Molinar la tuvo ayer el Regimiento Infantería de Palma, formándose, con toda la fuerza, un Batallón al mando del Comandante señor Vila y asistiendo á presenciarla, todos los señores Jefes y oficiales francos de servicio.

Aprovechando las pocas condiciones que el campo reúne, desplegó el Batallón, simulándose, en escala reducida, las distintas fases del combate.

Una vez reunido, tomaron el mando de las unidades, los oficiales de la Escala de Reserva afectos al Regimiento, y á la voz del Comandante de la Caja de Reclutas del mismo, señor Ortega, maniobró el Batallón en orden cerrado; llamando la atención del numeroso público allí reunido, la precisión con que fueron realizados todos los movimientos, y afirmándose con ello una vez más, el satisfactorio estado de instrucción de dicho cuerpo.

El regreso al cuartel, se efectuó pasando por el Borne y desfilando en columna con distancias.

Notas del Mar

Procedente de Ibiza y Valencia llegó ayer á las seis de la mañana el vapor correo *Balear*.

De Sóller, con cargamento de cemento llegó en la mañana de ayer, el laúd *San José*.

—A las seis y media de la tarde, zarzó para Barcelona el vapor correo *Miramar*, llevándose la correspondencia, carga y pasaje.

—Con cargamento de avena ha llegado esta madrugada, el laúd *Virgen del Carmen* procedente de Santa Pola.

—A las seis y media de esta mañana ha amarrado en el puesto de costumbre, el vapor correo *Bellver*, procedente de

DON NICOLAS ROSSELLO BORRAS

MÉDICO

Ha fallecido en la villa de Alaró

E. P. D.

Sus hermanas, hermanos políticos, tía, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana miércoles á las diez de la misma en la iglesia parroquial de dicha villa.

No se invita particularmente.

Barcelona, siendo portador de la correspondencia, carga y numeroso pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Catedral en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis y diez Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas, a las seis y cuatro Matines y Laudes, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en la Piedad dedicadas a S. Antonio de Viana: Exposición á las seis y media, turno de misas hasta las doce, la última con meditación y estación; al anochecer, Rosario, ejercicio del Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, á las siete de la tarde conclusión de la novena de Sta. Rita y acto seguido, bendición solemne de las rosas y Te-Deum.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la Piedad dedicadas a San Antonio de Viana: Exposición á las seis y media, turno de misas hasta las doce, la última con meditación; al anochecer Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, fiesta en obsequio de Santa Rita: Desde las cuatro y media de la madrugada habrá misas rezadas en el altar de la Santa, a las diez comenzará la Misa mayor solemne en la que predicará el panegírico el R. P. José Cantarell, agustino; por la noche Rosario y ejercicio del Mes de María.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Santoral

Hoy—San Secundino y santa Virginia. Mañana—Santa Rita de Casia, viuda y San Emilio, martir.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Los republicanos contra el nombramiento de Alcalde de Castellón.

Madrid 20 á las 10'15. Ha tomado posesión el nuevo Alcalde de Castellón de la Plana, mientras los republicanos celebraban un meeting protestando contra el nombramiento de dicho Alcalde.

Estos tienen mayoría en el Ayuntamiento y querían que presidiese el Cabildo, un concejal dinástico apartado de la política activa y no el que ha sido nombrado para dicho cargo, que es un ex-republicano que ha influido mucho en las últimas elecciones de diputados á Cortes.

Espanoles en Cuba que regresan á España.

Madrid 20 á las 10'50. Según carta de Cuba que merece veracidad completa, numerosos españoles ricos y hacendados residentes en aquella isla han realizado todos sus bienes para repatriarse. Todos ellos han pedido pasaje para Junio y Julio á fin de regresar á España. Las cantidades realizadas con este motivo ascienden á cincuenta millones de pesos oro.

Lotería

Madrid 20 á las 13'13

En el sorteo de hoy han sido premiados. Con 160.000 pesetas. El número 13.345, despachado en Osma. Con 80.000 pesetas. El número 16.642, despachado en Rio Tinto. Con 35.000 pesetas. El número 8.425, despachado en Madrid.

Con 3.000 pesetas

El número 1.940 en Baeza, 27.673 en Villanueva y Geltrú 30.453 en Madrid, 33.088 en Palma, 12.495 en Madrid, 34.087 en San Sebastián, 36 mil 299 en Málaga, 10.341, en Manresa, 17.410 en Barcelona, 3.973 en Archena, 21.809 en la Línea de la Concepción 26.369 en Badajoz, 9.610 en Cádiz; 37.087 en Avila, 31.951 en Madrid, 36.092 en Algeciras, 20.487 en Huelva, 1412, en Madrid, 37.924 en Madrid, 33.632 en Huelva, 24.429 en Granada, 31.694 en Ronda, 3.398 en Madrid, 26.382 en Sevilla, 7.457 en Valladolid, 12.781 en San Sebastián 30 mil 005 en Valencia, 28.558 en Santander, 27.044 en Murcia, 4.739 en Barcelona, 31.575 en Barcelona, 32.162 en Madrid, 7.994 en Madrid, 10.559 en Madrid, 25.697 en Bilbao. 34.381 en Zaragoza, 28.580 en Sevilla y 11.390 en la Línea.

El Sr. Lacierva desmiente los desórdenes de Castellón.

Madrid 20 á las 13'45. El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha desmentido hubiesen ocurrido desórdenes en Castellón de la Plana con motivo del nombramiento y posesión del nuevo Alcalde y por tanto son inexactas las noticias circuladas sobre el particular.

Todo se redujo, añadió el señor Lacierva, á disolver la manifestación de los republicanos después de celebrado el meeting que éstos organizaron, sin consecuencias de ninguna clase, no habiéndose dado cargas por la Benemérita, como se había dicho.

Commemoración del primer aniversario de la Solidaridad. — Desembarco de pasajeros.

Madrid 20 á las 15'50. Barcelona. — En algunas casas y en algunos círculos se han enarbolado banderas catalanas en conmemoración del primer aniversario de la Solidaridad.

Han desembarcado los pasajeros que conducía el transatlántico Alfonso XII, que llegó procedente de Cadiz, empleando en su viaje 36 horas, después de cruzar el Atlántico solamente en doce días desde la Argentina á Cadiz.

Congreso

Madrid 20 á las 15'50. Se ha celebrado sesión en el Congreso presidida por el señor Dato, aprobándose el acta de la anterior.

Asisten únicamente 230 diputados, viéndose el salón muy desanimado. El presidente pone á disposición del señor Pedregal los documentos que tenía pedidos.

Léase y se aprueban varios dictámenes de la Comisión de actas y se proclaman varios diputados.

Por la salud del señor Cambó.

Madrid 20 á las 16'50. Los diputados regionalistas han telefonado á Barcelona interesándose por la salud de su compañero el señor Cambó ante las noticias alarmantes publicadas por la prensa. Según parece han resultado infundadas dichas noticias.

Conferencia del señor Amós Salvador.

Madrid 20 á las 16'15. Don Amós Salvador con-

ferenció en el Congreso con el Presidente y el Secretario de la Comisión de actas, entregándoles una extensa nota. Después se marchó al Senado para conferenciar con el señor Azcárraga.

Interrogado por los periodistas acerca del motivo de estas entrevistas, dijo que no llevaba ninguna misión del señor Moret, pero que era asunto importante, dando á entender que no era ajeno su trabajo al cese de la abstención de los liberales.

Sesión del Senado

Madrid 20 á las 16'55. A la sesión del Senado celebrada hoy han asistido 330 Senadores ocupando la presidencia el general Azcárraga. Después de aprobada el acta, se dió lectura á varios dictámenes de la Comisión de actas, siendo aprobados.

Además fueron admitidos en el ejercicio varios senadores vitalicios y otros elegidos por Arzobispados y Sociedades Económicas. Acto seguido se suspendió la sesión.

Toma de posesión

Madrid 20 á las 17'10. El señor Duque de Oporto que se encuentra en esta Corte con motivo del bautizo regio ha tomado posesión del cargo de Coronel honorario del Batallón de Cazadores de Madrid honor que le fué concedido últimamente.

El acto ha revestido verdadera solemnidad.

La Asamblea de productores. — Acuerdo de la sección comercial.

Madrid 20 á las 17'55. Se ha reunido la sección comercial de la Asamblea de Productores.

A propuesta del Sr. Rahola se acordó aceptar como aspiración de Cataluña el que se estudie detenidamente el establecimiento de zonas neutrales y depósitos comerciales.

Reunión de los liberales

Madrid 20 á las 18'15. Los liberales se han reunido esta tarde á las 4 y media en el Círculo liberal.

En dicha reunión se pronunciaron fogosos discursos relatando atropellos y extralimitaciones que se dice se cometieron en las últimas elecciones.

Entre los oradores figura el Sr. Garijo que se ocupó del resultado de las elecciones verificadas en Ibiza protestando de los abusos que se cometieron.

El Sr. Rosado se ocupó de las elecciones de Valmoral, Mata, Siria y Velez Rubio, protestando de los atropellos de que fueron víctimas los candidatos liberales.

El discurso del Sr. Moret en la reunión de los liberales.

Madrid 20 á las 21'15. El Sr. Moret en la reunión celebrada esta tarde por los liberales en el Círculo Liberal, pronunció un enérgico discurso haciendo un extenso resumen de los agravios expuestos por los oradores y dirigiendo duros ataques al Gobierno.

Como fórmula de solución al conflicto pendiente entre los liberales y el Gobierno ha propuesto la anulación de todas las actas graves y de las de cincuenta senadores, cumpliendo con la ley en todas sus condiciones, y haciendo la reelección.

Ovación al Sr. Moret

Madrid 20 á las 21'20. Al salir el Sr. Moret á los pasillos del Círculo Liberal fué ovacionado por sus partidarios.

Estos dieron vivas á S. M. el Rey y al Sr. Moret. Se proyecta hacer una gran tirada del discurso pronunciado por el Sr. Moret y además obsequiarle con un espléndido banquete.

Más del Congreso

Madrid 20 á las 21'25. La sesión del Congreso se

ha reanudado á las seis de la tarde.

Se ha dado lectura á varios dictámenes de la Comisión de actas, que han quedado sobre la mesa y figurarán en el orden del día de mañana.

Acto seguido, se levantó la sesión.

Acuerdos de la comisión de actas.

Madrid 20 á las 22'10. La Comisión de actas se ha reunido esta tarde aprobando las de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Aranda de Duero Mahón y Arnedo.

Esta última ha sido aprobada por mayoría de votos. Ha aplazado el acuerdo sobre el acta de Saldaña.

Además acordó dar vista pública á las actas pendientes en la siguiente forma:

El martes á las de Navalcarnero, Ibiza y Ronda; el miércoles á las de Velez Rubio, Hoyos é Hinojosa; el jueves á las de Oasturá, Avilés y Tudela; el viernes á las de Lucena, Jaca y Logroño y el sábado á las de Getafe y Medina del Campo.

Diputados proclamados. — Dictámenes pendientes.

Madrid 20 á las 22'10. Hasta hoy inclusive han sido proclamados 335 diputados.

La Comisión de incompatibilidades aprobó la validez de 301 actas.

Faltan á presentar 15, incluso las de Valencia.

La labor de la Comisión de actas será lenta.

Casi todas las que quedan son de vista pública.

Un incendio

Madrid 20 á las 23'30

Nueva York. — Un incendio ha destruido por completo el muelle de la Compañía Morgan.

El fuego tomó gran incremento siendo imposible salvar las mercancías almacenadas en dichos muelles.

Las pérdidas son de importancia, creyendo ascenderán á algunos miles de dollars.

M. Fallieres en Lyon

Madrid 20 á las 23'35

Lyon. — El Presidente de la República francesa M. Fallieres y los ministros que le acompañan han visitado el Hospital y el edificio donde se hallan instaladas las Facultades.

M. Fallieres se muestra satisfecho del resultado de dicha visita.

Mañana hará otras visitas.

Mineros en huelga

Madrid 20 á las 23'40

Johannesburgo. — Los obreros de 27 minas de Raud, acordaron declararse en huelga por haberseles denegado la petición de mejora de jornal que tenían hecha.

Témese que ocurran colisiones.

Se han tomado medidas encaminadas á evitar desgracias.

Hasta ahora el orden es completo.

Mancheta

(De nuestro corresponsal especial)

Regreso del Obispo señor Campins.

Madrid 20 á la 22.

En el tren correo de esta tarde ha emprendido su viaje de regreso á esa el señor Obispo don Pedro J. Campins.

Ha dicho que se detendrá dos días en Zaragoza invitado por el señor Arzobispo de dicha capital.

Es muy probable que el sábado se embarque en Barcelona para Palma á fin de asistir á la fiesta del Corpus.

Le han despedido en la estación los señores Marqués de Comilas y de la Torre y el señor Conde de Sallent.

La Asamblea de productores. — Pidiendo aumento de subvención para nuestras líneas marítimas

Madrid 20 á las 24. En la sesión de hoy de la Asamblea nacional de Pro-

ductores, se ha leído en infor-

me de la Comisión de transportes. El representante de la Cámara de Comercio de Palma, don Gabriel Mulet, ha pedido un aumento en la subvención de las líneas marítimas entre Baleares y la Península y que se otorguen otras para las líneas de servicio entre Marsella y Argel, que hoy no están subvencionadas.

Esta petición se reproducirá en un informe que se leerá en la sesión de mañana.

Corzuelo

Noticias telegráficas

por correo

Las reformas de Marina

El ministro de Marina señor Ferrandiz ha conversado bastante rato con los periodistas, acerca de los aumentos que introduce en el presupuesto de su departamento.

—Ese aumento—dijo el ministro—es necesario, porque hay que habilitar los arsenales, atender á la instalación de defensas fijas y móviles y crear una escuela que ya resulta para nosotros indispensable.

El presupuesto será de 50 millones, 20 de los cuales se invertirán en la renovación de defensas.

Los presupuestos sucesivos aumentarán hasta la cifra de 65 millones.

Los arsenales quedarán habilitados en la siguiente forma:

El del Ferrol, para buques de alto porte y gran tonelaje.

El de Cartagena, para buques menores, torpederos y demás.

El de la Carraca, para buques auxiliares y colocación de artillería.

Las construcciones navales serán: tres acorazados de 15.000 toneladas cada uno, de tipo homogéneo, y los correspondientes buques menores que completan el plan.

A ser posible, estos barcos serán confectionados por cas. s españolas.

Tatiana Leontieff

Tatiana Leontieff, autora del atentado contra un diplomático, ha tenido que ser internada en un Asilo de alienados á consecuencia de un ataque de enajenación mental.

El Japon pacifista

Durante un banquete ofrecido en Nueva York al general Kuroki, éste ha leído un Mensaje al pueblo americano:

«El Japon ama la paz; ha combatido por la paz. La profesión á que tengo el honor de pertenecer es solamente noble porque, á veces, las condiciones ne cesarias para hacer florecer la paz deben ser establecidas por la guerra. Mi país quiere desarrollar sus recursos en paz.»

M. Fallieres en Lyon

Los lioneses han dispensado una calorosa acogida á M. Fallieres y los ministros que le acompañan.

Durante la jornada de ayer el presidente de la República francesa visitó el Hospital de Caridad, el Concurso Nacional Agrícola, la Exposición de Higiene y la Bolsa del Comercio de Lyon.

Al mediodía tomó parte en un almuerzo organizado por la Cámara de Comercio lionesa.

Contesta al discurso del presidente de dicha Cámara, M. Fallieres dijo:

«Sus últimas palabras, señor presidente, me han conmovido de veras. Si, tiene usted razón al afirmar que, con el Gobierno, entiendo «trabajar en la paz y por la paz, tanto dentro como fuera». [Que este programa pueda cumplirse felizmente para el honor de la República, la grandeza del país y el bien de la humanidad.]»

Al salir del banquete, M. Fallieres asistió á la fiesta de las escuelas lionesas.

Los alumnos desfilaron por el parque de la «Tete d'Or», lanzando vivas á la República y á M. Fallieres.

Entre la multitud que aguardaba el paso del presidente de la República francesa, han sido detenidos cuatro rateros que, procedentes de Barcelona, habían llegado á Lyon ayer mismo por la mañana.

Se les ocupó una importante cantidad de dinero que acababan de robar y varios instrumentos destinados á cortar bolsillos.

Presidencia comentada

Entre los aficionados taurinos se ha comentado mucho que ayer presidiera Mazzantini parte de la corrida de honor celebrada ayer en la plaza de Toros madrileña.

Recuérdase que cuando Luis Mazzantini se retiró del toreo declaró que no volvería á intervenir en nada que tuviese relación con la clásica fiesta nacional Pero sábase que si ayer lo hizo fué por complacer al rey.

Don Alfonso rogó á Mazzantini que ocupase la presidencia como concejal en representación del alcalde y el ex-matador de toros lo hizo atendiendo esas indicaciones.

Ocioso será decir que desempeñó su misión de modo admirable, ya que conocía tan bien, si no mejor que los lidiadores, cuándo los toros requerían cambio de suerte.

El señor Lacierva

El ministro de la Gobernación ha manifestado que será muy tolerante con aquellos periódicos que le censuren y le ataquen á él personalmente, con motivo de la gestión gubernamental; pero que será inexorable con aquellas publicacio-

nes que propalen rumores, especies y noticias que puedan dar lugar á alteraciones de orden.

Contra ellos dijo que utilizará todos los recursos que las leyes concedan.

—Sepánolo todos— terminó diciendo el señor Lacierva.

¿Existe el proyecto?

La revista que lleva por título España Económica y Financiera, refiriéndose á las cuestiones catalanas, dice: «Las aspiraciones, ó al menos una parte de las del grupo de Solidaridad catalana, expresión, á no dudarlo, de las aspiraciones de la mayoría de Cataluña, no tardarán en tener, según nuestros informes, que tenemos de buen origen, pronta realización.»

El Gobierno está dispuesto á conceder á Cataluña un grado de descentralización tal que, sin que pueda ser confundido con la autonomía, deje á aquella región la libertad necesaria y á sus organismos locales y regionales, á la cabeza de los cuales estará la Corporación regional ejecutiva, con facultades y medios suficientes para administrarse y regirse económicamente sin la intervención directa, minuciosa y diaria del Poder central, el cual, por otra parte, claro es que conservará atribuciones soberanas en orden á sus funciones propias, ó sea la fiscalización activa en cuanto á lo económico se refiere.

No tenemos detalles de este proyecto é ignoramos si será especial para Cataluña ó abarcará á otras regiones.

De lo que sí respondemos es que mirando á Cataluña existe este proyecto que ya es conocido de los elementos de Solidaridad de primera fila.

Si ello es cierto, no hay duda que Valencia, Aragón, Asturias, Galicia, los dos Castillas y cuantas regiones constituyeron principados, vizcondados ó pequeños reinos, se apresurarán á pedir se que les otorguen iguales derechos.»

Lo de Marruecos

En Melilla preocupa hondamente la lucha entablada entre los leales y partidarios del Roghi, pues hay el peligro de que aquella plaza española quede incomunicada en Marruecos, y pierda, por lo tanto, su actual movimiento comercial con los moros.

Esto ocurrirá necesariamente si triunfan los leales, dejando á la capital del Roghi y sus partidarios.

El gobernador militar de Melilla general Marina ha decidido ocupar Cabo Moreno para evitar que al avanzar las tropas del sultán se traben combates en la zona neutral.

Con esa ocupación se hallan conformes los jefes de las fuerzas imperiales y rebeldes.

Para ello ha ordenado que vaya una compañía de la guarnición al Hipódromo y otra á la plaza de Toros.

El general Marina celebró anoche una conferencia con el jefe de las fuerzas leales.

Ha llegado á Melilla un correo con cartas para los jefes leales.

Cuéntase en ellas que el combate habido ayer con los rebeldes fué sangriento; duró cinco horas siendo rechazados los del Roghi con pérdidas.

Un herido grave fué conducido á la plaza, en cuyo Hospital quedó.

Hoy se escucha ligero tiroteo entre los del Roghi y las fuerzas leales.

Los imperiales han ocupado la factoría de Mar Chica, trasladando el carbón que allí había al vapor de guerra marroquí Zúrida.

La Asamblea de productores

Desde las nueve de la mañana comenzaron sus trabajos las ponencias encargadas de los asuntos referentes á agricultura, industria y comercio.

En las secciones industriales y comerciales se observó gran animación entre los delegados que las forman, muchos de los cuales son catalanes y bilbaínos.

En la de minería se observó también gran movimiento, acudiendo á tomar parte en los trabajos y discusión gran número de significados mineros.

Entre los que forman la ponencia de agricultura se agita con gran insistencia la idea de pedir á las Cortes la modificación del funcionamiento del Consejo superior de Producción y de Comercio, organismo recientemente creado.

Trátase de constituir la Unión Agraria Española, federación que tendría representaciones provinciales y locales, cuyo objeto principal sería defender los intereses agrícolas.

Existe el proyecto de pedir que se conceda representación parlamentaria á la clase agrícola, concediéndose el derecho de elegir un diputado por cada 5.000 asociados.

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo.

Catarro.—El eléctrico blanco.

Nervios.—El parche sin pilas.

Representante en Palma: Domingo Durán, Jaime II, 26 y Cestos, 18 y 20.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá directamente para

MARSELLA

el sábado 25 del actual, á las doce del día.

Admite carga y pasaje para dicho punto.

Despacho calle Palacio, núm. 26. Palma 17 Mayo 1907.—El Naviero Director, S. Simó.

Tipo lit. de Amengual y Muntaner